## 愛徳学園中学校 3年生

2月20日 NIE小学生との合同授業の感想

話を聞く姿勢がとても良くて、自 分自身話す時に目を合わせて話そ うと意識していたので、小学生は メモしながらなのに目が合って嬉 しかったです。積極的に質問や感 想を聞いてくれたことが印象的で した。

時間が足りなくて早口になってし まったところが多かったけど、小 学生がしっかりと耳を傾けて聞い てくれて話やすかったし、疑問に 思ったところを質問してくれて、 私たちが伝えたいことを汲み取ろ うとしてくれていたのでとても嬉 しかったです。

小学生に伝えるべきことをすべて 伝えることができてよかった 近藤さんから受け継いだことを自 分達よりもさらに下の世代に繋げ ていけたと思う グループ発表では、1番初めは緊張していて早く話しすぎていたけど、2回目からは小学生が聴きやすい速度で話すことを心がけることをできました。

今日、小学生の子達に当たり前の明日は保証されていないから、1日1日を大切にしてほしい、と伝えたら小学生からの感想の時間でこれから1日1日を大切に過ごしていきたい、と言ってくれたので伝えたいことが伝わっていてすごくうれしかったです。

感想

自分が広島平和記念館に実際に 行って思ったことを次の世代に伝 えることができて良かったと思い ました。何より真剣に聞いてくれ たことが嬉しかったです

本当に不思議な感覚でした。 自分は被爆者ではないし、戦争す らも知らないけれど、小6の子達が 少しでも平和について考えるきっ かけになっていればいいなと思い ました。

今まで自分が戦争について新聞を 作って、それを伝えるということをし たことがなく、伝えられる側にいるこ とが多かったのではじめは体験してい ない自分たちがどのように伝えればよ いのか、というところから始まり、想 像もできなかったのですが、自分たち が伝えたいこと、最終的な目標を決 め、しっかりと伝えることができたと 思います。

私たちの考えを込めた新聞を小学生に渡せてとても嬉しかったし、 真剣に読んでくれて作った甲斐がありました。

わたしの班が頑張って修学旅行で 行った広島のことを思い出しなが ら、みんなで協力しながら作った 新聞を小学生に紹介することがで きたので良かったです。小学生側 が新聞を読んだ感想を言ってくれ て少しの情報できちんと私たちが 伝えたかったことが伝わってうれ しかったです。

みんな一生懸命に聞いてメモを取っていて学ぶ姿勢 が感じ取れた。 私は今回の交流会を通して、小学生に書いたこと伝えたかったこと が大体伝わっているのかなと思えて良かったと思いました。 難しい漢字や言葉が多くて大変だったと思うけど小学生が、一生懸命理解してくれていて嬉しかったです ⇔ こうして歴史が繋がれていくのだなと思いました。

- 小学生の皆さんがしっかりと新聞を読んで感想や 質問をしてくれて作りがいをすごく感じました。 話している内容を聞きながらまとめることはすご く難しいことなのに、しっかりと聞いてまとめて いてすごいなと思いました。
- 私たちが1番伝えたかった「あたりまえの明日ではないからこそ今を大切に生きてほしい」というメッセージをしっかり受け取ってくれたことがすごく嬉しかったです。